

LACCEI fortalece su presencia en la 39^a Conferencia de HACU 2025



Del 1 al 3 de noviembre de 2025, LACCEI participó activamente en la 39^a Conferencia Anual de la Asociación Hispana de Colegios y Universidades (HACU), realizada en el Gaylord Rockies Resort & Convention Center, en Aurora, Colorado. Bajo el tema *“Campeones del éxito en la educación superior hispana: forjando líderes transformadores para impulsar la democracia y la prosperidad”*, el encuentro reunió a líderes académicos, responsables de políticas públicas y representantes de instituciones comprometidas con el avance educativo de la comunidad hispana.

La conferencia ofreció más de 50 talleres enfocados en políticas federales y estatales, investigación, liderazgo y éxito estudiantil, así como una mesa redonda sobre justicia, equidad y fortalecimiento del papel de las instituciones al servicio de hispanos. En este marco, se celebró también la Convención de Educación Superior de Colorado, donde se discutió el enfoque legislativo y de equidad del estado, con la participación de destacados líderes académicos y legisladores.

La presencia de LACCEI en HACU 2025 permitió profundizar alianzas estratégicas, fortalecer la visibilidad del consorcio y avanzar en la construcción de iniciativas colaborativas en educación en ingeniería, reafirmando el compromiso institucional con el desarrollo académico y el progreso de las comunidades hispanas en las Américas.

en América Latina. Estos logros, sumados al compromiso de sus universidades y centros de investigación, refuerzan la relevancia de este encuentro internacional.



LACCEI en la Mesa Redonda de Alto Nivel sobre Gobernanza de la IA en la OEA

El 12 de noviembre de 2025, la **Organización de los Estados Americanos** (OEA), a través de la Secretaría Ejecutiva para el Desarrollo Integral (SEDI), llevó a cabo en Washington, D.C., la Mesa Redonda de Alto Nivel *“La gobernanza de la IA en evolución: hacia el equilibrio entre políticas, progreso y aplicación práctica”*. Este importante diálogo reunió a expertos, autoridades y organizaciones regionales para analizar el futuro de la Inteligencia Artificial en las Américas desde una perspectiva estratégica, multidisciplinaria y orientada al desarrollo.

LACCEI tuvo una participación activa en este encuentro, reforzando su compromiso con la innovación responsable, la formulación de políticas basadas en evidencia y la promoción de capacidades institucionales en educación e ingeniería. Durante las discusiones, se resaltó la necesidad de marcos normativos flexibles, colaboración público-privada y enfoques centrados en el bien público, elementos con los que LACCEI continúa alineando sus programas académicos y de cooperación internacional.

El diálogo permitió generar recomendaciones concretas para fortalecer la competitividad regional y avanzar en los objetivos del Plan Estratégico de la OEA 2023–2025, especialmente en áreas como educación, innovación, desarrollo humano y sostenibilidad. La participación de LACCEI reafirma su rol como aliado estratégico en la construcción de un ecosistema hemisférico que impulse la adopción ética, inclusiva y sostenible de la Inteligencia Artificial.

En LACCEI creemos firmemente en el talento y la capacidad transformadora de nuestros estudiantes. La edición 2025 de la Multiconferencia Internacional de Ingeniería, Tecnología y Educación fue un claro reflejo de este compromiso, al reunir a jóvenes de diferentes países que asumieron con excelencia los diversos retos planteados en las competencias académicas y de innovación.

LACCEI en el XII Congreso Iberoamericano de Indicadores de Ciencia y Tecnología

El XII Congreso Iberoamericano de Indicadores de Ciencia y Tecnología, organizado por la RICYT y celebrado del 25 al 26 de noviembre en Montevideo, Uruguay, reunió a expertos, responsables de políticas públicas y representantes del ecosistema científico-tecnológico de la región bajo el lema *“Midiendo el aporte de la ciencia para un mundo sostenible”*.

El encuentro, coordinado por la OEI, ANII, BID y RELAI, se centró en analizar el rol estratégico de la ciencia, la tecnología, la innovación y la educación superior para afrontar desafíos globales como el cambio climático, la transición energética, la desigualdad y la transformación digital.

El congreso abordó debates clave sobre la construcción y el uso de indicadores para orientar decisiones públicas, medir la productividad, impulsar la vinculación academia-sector productivo, evaluar el impacto de la ciencia en la sociedad y explorar herramientas emergentes vinculadas a la inteligencia artificial y la ciencia abierta.

LACCEI tuvo una destacada participación institucional a través del **Dr. Marcos Moya** y la **Dra. Ileana Ruiz**, quienes contribuyeron a las discusiones sobre medición del impacto educativo y fortalecimiento de capacidades en ingeniería e innovación. Su presencia reafirmó el compromiso de LACCEI con la promoción de sistemas de ciencia y tecnología robustos, colaborativos y orientados al desarrollo sostenible en Iberoamérica.